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1. LE PRESENT DE L’INDICATIF

Formation
I.Les verbes réguliers
	Radical	+		Terminaisons
	CANT			-AR : -o, -as, -a, -amos, -áis,-an
	COM			-ER: -o, -es,-e,-emos,-éis,-en
	VIV			-IR : -o, -es, -e, -imos, -ís, -en

II.Les verbes irréguliers
En espagnol, tout verbe irrégulier subit une modification de son radical
Verbes irréguliers à la 1ère personne du singulier
CABER : quepo, cabes, cabe, cabemos, cabéis, caben
CAER : caigo, caes, cae, caemos, caéis, caen
DAR : doy, das, da, damos, dais, dan
DECIR : digo, dices, dice, decimos, decís, dicen
ESTAR : estoy, estás, está, estamos, estáis, están
HABER : he, has, ha, hemos, habéis, han
HACER : hago, haces, hace, hacemos, hacéis, hacen
IR : voy, vas, va, vamos, vais, van
OÍR : oigo, oyes, oye, oímos, oís, oyen
PONER : pongo, pones, pone, ponemos, ponéis, ponen
SABER : sé, sabes, sabe, sabemos, sabéis,saben
SALIR : salgo, sales, sale, salimos, salís, salen
SER : soy, eres, es, somos, sois, son
TENER : tengo, tienes, tiene, tenemos, tenéis, tienen
TRAER : traigo, traes, trae, traemos, traéis, traen
VALER : valgo, vales, vale, valemos, valéis, valen
VENIR : vengo, vienes, viene, venimos, venís, vienen
VER : veo, ves, ve, vemos, veis, ven



Autres formes d’irrégularités
	Verbes à diphtongue
E > IE / O> UE
(aux personnes 1, 2, 3 et 6)


!! JUGAR (U>UE)
	PENSAR (E>IE) : pienso, piensas, piensa, pensamos, pensáis, piensan
(querer, preferir, comenzar, entender, sentir, mentir …)

PODER (O>UE) : puedo, puedes, puede, podemos, podéis, pueden
(volver, dormir, contar, soler, oler [Huelo…], morir…)


	Verbes à affaiblissement
E > I 
(aux personnes 1, 2, 3 et 6)
	PEDIR (E>I) : pido, pides, pide, pedimos, pedís, piden
(medir, despedir, conseguir, servir, vestir, sonreír…)


	Verbes terminés en -ACER, -ECER, -OCER et          –UCIR
C > ZC (devant -A et -O)
	CONOCER (C>ZC) : conozco, conoces, conoce, conocemos, conocéis, conocen
(producir, traducir, parecer, merecer, conducir…)


	Verbes terminés en –UIR (lorsque le U se prononce)
I > Y (devant -A, -E et -O)
	CONSTRUIR (I>Y) : construyo, construyes, construye, construimos, construís, construyen
(huir, disminuir, atribuir, influir, excluir…)




	!! Les verbes en –IR se répartissent en deux groupes :
· Verbes à diphtongue, si le E de la dernière syllabe du radical est suivi de -NT- (seNTir) ou  -R- (heRir)
Arrepentirse (e>ie)	advertir (e>ie)
· Verbes à affaiblissement, dans tous les autres cas
Pedir (e>i)	elegir (e>i)	seguir (e>i)
	Exception: 	SERVIR qui se conjugue comme PEDIR (E>I)

III.Les modifications orthographiques
Quelle que soit la terminaison, la consonne finale du radical d’un verbe doit conserver le même son.
Cela entraîne les modifications orthographiques suivantes :
C devient	QU devant E ou I 				QU devient		C devant A ou O
BUSCAR (busCas / busQUes)
G devient	GU devant E ou I 				GU devient		G devant A ou O
SEGUIR (siGa / siGUes)
GU devient	GÜ devant E ou I 				G devient		J devant A ou O
ATESTIGUAR (atestiGUo / atestiGÜes)		COGER		(coGe / coJa)
Z devient	C devant E ou I 				C devient		Z devant A ou O
COMENZAR (comienZo / comienCes)


Emplois
Le présent de l’indicatif est le temps de l’énonciation ; il situe une action au moment où l’on parle.
	Me despierto a las siete de la mañana todos los días.
	Los niños comen en la cantina al mediodía.
Le présent de l’indicatif peut énoncer des actions habituelles.
	Siempre sale a la misma hora de la oficina.
Le présent de l’indicatif peut remplacer l’impératif dans certains cas.
	Te sientas y me escuchas atentamente.
Le présent de l’indicatif peut avancer des hypothèses ou des conditions.
	Si gano el gordo, me compro una casa.
























2. LE PRESENT DU SUBJONCTIF
 
Le mode subjonctif, comparé au mode indicatif, est le mode de l’irréalité, de ce qui n’est pas constaté au moment où l’on parle.

I.Formation
Le subjonctif présent est formé à partir du radical de la 1ère personne du singulier du présent de l’indicatif auquel on ajoute les terminaisons suivantes :
	Verbes en -AR : -e, -es, -e, -emos, -éis, -en
	Verbes en -ER et –IR : -a, -as, -a, -amos, -áis, -an

Remarques :
1. Une irrégularité de la 1ère personne du présent de l’indicatif entraîne la même irrégularité à TOUTES les personnes du subjonctif présent
SALIR : salgo, sales, sale…
	salga, salgas, salga…

2. Les verbes à diphtongue (E>IE / O>UE) conservent la diphtongue aux mêmes personnes qu’au présent de l’indicatif (aux 3 personnes du singulier et à la 3ème du pluriel)

3. Les verbes du type PEDIR (E>I) s’affaiblissent à TOUTES les personnes
PEDIR : pida, pidas, pida, pidamos, pidáis, pidan

4. Pour les verbes du type SENTIR (E<IE) et DORMIR (O>UE) ou « verbes à alternance »
E>IE et O>UE aux personnes 1, 2, 3 et 6 
E>I et O>U aux personnes 4 et 5

SENTIR : sienta, sientas, sienta, sintamos, sintáis, sientan
DORMIR : duerma, duermas, duerma, durmamos, durmáis, duerman


II.Verbes irréguliers
HABER : haya, hayas, haya, hayamos, hayáis, hayan
IR : vaya, vayas, vaya, vayamos, vayáis, vayan
SABER : sepa, sepas, sepa, sepamos,sepáis, sepan
SER : sea, seas, sea, seamos, seáis, sean
VER: vea, veas, vea, veamos, veáis, vean






LES EMPLOIS DU SUBJONCTIF

Le subjonctif est le mode de l’action non réalisée ou de la réalité subjective (≠Indicatif, mode de la réalisation et de l’objectivité). Il renferme donc une valeur d’hypothèse ou d’éventualité.

	                                                             Expression d’une hypothèse, d’un doute

	Quizá, tal vez, acaso (peut-être, peut-être que)
!! A lo mejor + indicatif
	Quizá pase a verte mañana
Tal vez salga contigo
!! A lo mejor iré a verte mañana


	                      Dans les subordonnées complétives introduites par QUE quand le verbe de la principale exprime une idée de :

	Ordre (mandar, pedir, ordenar…)


Obligation (hace falta que, es necesario que, es preciso que…)

	Te pido que salgas inmediatamente
Te ordeno que te despidas ya

Hace falta que me digas toda la verdad
Es necesario que tengas paciencia

	Conseil (aconsejar, recomendar…)
	Les aconsejo que vengan otro día, señores


	Prière (rogar, suplicar…)
	Les ruego que llamen antes de presentarse en persona


	Regret (lamentar, sentir, deplorar…)
	Lamento que no vengas con nosotros


	Sentiment ou émotion (alegrarse, extrañarse, desear, desagradar, molestar, temer, sorprender…)


	Me extraña que aún no llame
Deseo que todo salga bien
Me molesta que regreses tan tarde


	                                                                                                      Impératif

	Impératif positif (usted, nosotros, ustedes)
	Inténtelo hasta que lo logre
Salgamos juntos
Vengan con nosotros


	Impératif négatif (défense, interdiction) : NO + subjonctif à toutes les personnes 
	No salgas, tengo que decirte algo
No vuelvas nunca más


	                                                                     Dans les subordonnée exprimant une idée de futur

	Cuando, en cuanto, tan pronto como, hasta que, como, conforme, mientras + subjonctif
	Cuando pueda, pasaré a verte
En cuanto sepa algo, te lo contaré













Autres expressions suivies du subjonctif
	PARA QUE (pour que)
MIENTRAS (tant que)

	Te lo digo para que lo sepas
Mientras puedas sigue así

	SIEMPRE QUE (si toutefois, à condition que)

	Seguiré siendo tu amigo siempre que pueda confiar en ti

	CON TAL DE QUE (à condition que)

	Lo aguantaré con tal de que me deje en paz

	COMO SI + subjonctif imparfait

	Lo tratas como si fuera un muñeco

	POR POCO QUE (pour peu que)

	Por poco que te diga la verdad, lo creerás

	POR MUCHO QUE (avoir beau)

	Por mucho que te esfuerces nunca reconocerá tu trabajo

	SALVO QUE (sauf que, sauf si)

	No lo haré salvo que me obliguen

	QUIEN + subjonctif imparfait (si seulement)

	¡Quien pudiera irse de vacaciones ahora !

	OJALÁ (pourvu que)

	¡Ojalá vengan a visitarnos mañana !

	SIN QUE (sans que)

	Lo hago sin que nadie se entere



	!! Attention :	Le subjonctif entraîne obligatoirement une concordance des temps



















3. L’IMPERATIF
On l’utilise pour donner un ordre à quelqu’un ou exprimer une interdiction.

1.Formation
Pour sa formation on utilise le présent de l’indicatif et le présent du subjonctif. La maîtrise de ces deux temps est donc fondamentale.
TÚ		Indicatif présent  2ème personne du singulier –S 
USTED		Subjonctif présent 3ème personne du singulier
NOSOTROS	Subjonctif présent 1ère personne du pluriel
VOSOTROS	Infinitif –R et +D
USTEDES	Subjonctif présent 3ème personne du pluriel 
	
	Verbes en
	TÚ 
(indicatif)
	USTED
(subjonctif)
	NOSOTROS
(subjonctif)
	VOSOTROS
(-R /+D)
	USTEDES
(subjonctif)

	-AR

	-a
	-e
	-emos
	-ad
	-en

	-ER

	-e
	-a
	-amos
	-ed
	-an

	-IR

	-e
	-a
	-amos
	-id
	-an




Verbes dont la 2ème personne du singulier (seulement !!) est irrégulière (TÚ)
	DECIR : di		HACER : haz		IR : ve			PONER : pon
	SALIR : sal		SER : sé			TENER : ten		VENIR :ven

Ex : DECIR	Di	Diga	Digamos	Decid		Digan

Remarques :
R1	La 1ère personne du pluriel de IR est VAMOS (au lieu de VAYAMOS)
R2	Les composés de ces verbes présentent la même irrégularité (Proponer→Propon [tú] / Mantener→Manten [tú]), excepté ceux de DECIR : PREDECIR→predice (tú)
R3	Pour exprimer la défense, l’interdiction (impératif négatif), on utilise NO+subjonctif, pour toutes les personnes.
			Mirar 		No mires / No mire / No miremos / No miréis / No miren 
Prometer	No prometas / No prometa / No prometamos / No prometáis / 
No  prometan 
			Salir		No salgas / No salga / No salgamos / No salgáis / No salgan 
2.La place des pronoms personnels
Le ou les pronoms personnels accompagnant l’impératif affirmatif suivent immédiatement le verbe et se soudent à lui (enclise)
		Llámale (appelle-le) / dínoslo (dis-le nous) / Explíqueselo (expliquez-le lui)
R1	L’ordre des pronoms est le suivant en espagnol : verbe + COI + COD (≠ français)
R2	Il n’y a pas d’enclise à l’impératif négatif, le ou les pronoms se placent devant le verbe (No lo llames : ne l’appelle pas)
R3	Deux formes sont modifiées :
· Le –S final de la 1ère personne du pluriel disparaît devant NOS
Separemos + nos = separémonos (séparons-nous)
· Le –D final de la 2ème personne du pluriel disparaît devant OS
Separad + os = separaos (séparez-vous)
Divertid + os = divertíos (amusez-vous)
	Seule exception, le verbe IRSE : id = idos (allez-vous en)






















4. LE PASSÉ COMPOSÉ

Il indique qu’une action passée est sentie par celui qui parle comme liée au présent, soit que l’état qui en résulte se poursuive, soit que ses conséquences se manifestent encore.
1.Formation
[bookmark: _Hlk189932874]	Auxiliaire HABER (conjugué au présent) 	+ 	Participe passé (invariable)
		He
		Has
		Ha						-AR : -ado
		Hemos						-ER / -IR: -ido
		Habéis
		Han

		!!	L’auxiliaire et le participle passé ne doivent JAMAIS être séparés
				No lo he visto nunca   je ne l’ai jamais vu

2.Les participes passés irréguliers
ABRIR : abierto			MORIR : muerto
CUBRIR : cubierto			PONER: puesto
DECIR: dicho			PROVEER: provisto
FREÍR: frito			ROMPER: roto
HACER: hecho			SATISFACER: satisfecho
IMPRIMIR: impreso		VER: visto

Les verbes terminés  en –OLVER et –SCRIBIR ont leur participe passé respectivement terminé en         –uelto et -scrito 
	VOLVER : vuelto / DEVOLVER : devuelto / RESOLVER : resuelto
	ESCRIBIR: escrito / INSCRIBIR:inscrito







5. L’IMPARFAIT DE L’INDICATIF

1.Formation
On utilise le radical des verbes auquel on ajoute
	-AR : -aba, -abas, -aba,-ábamos, -abais, -aban
	-ER / -IR : -ía, -ías, -ía, -íamos, -íais, -ían

Il n’y a ni diphtongue ni affaiblissement à l’imparfait de l’indicatif.
3 irréguliers :	SER : era, eras, era, éramos, erais, eran
		IR : iba, ibas, iba, íbamos, ibais, iban
		VER : veía, veías, veía, veíamos, veíais, veían

2.Emplois
Il exprime, comme en français, la continuité d’une action qui se déroule dans le passé.
	Se podía observar que todo seguía igual un día tras otro
	On pouvait observer que tout était pareil, jour après jour
C’est le temps du récit au passé. Il sert très souvent à la description.
Era el mes de noviembre. La alameda se cubría con hojas amarillas, ya hacía frío y el invierno prometía ser duro
C’était le mois de novembre. L’allée se couvrait de feuilles jaunes, il faisait déjà froid et l’hiver promettait d’être rigoureux
Il peut avoir  une valeur de conditionnel, assez fréquente dans la langue parlée.
	De ser posible, yo me lo llevaba a casa ahora mismo
	Si c’était possible, je l’emporterais tout de suite chez moi
PODER et DEBER à l’imparfait, suivis de l’infinitif passé, correspondent au conditionnel passé français.
	Podías haber llegado antes
	Tu aurais pu arriver avant

/ !\ Pour former le Plus-que-Parfait, on conjugue HABER à l’imparfait + participe passé (CF. Passé composé)
	Ya te lo había dicho yo
	Je te l’avais déjà dit




6. LE PASSÉ SIMPLE / PRÉTÉRIT
Il situe dans un passé déterminé, précis (qu’il soit lointain ou récent) une action sentie par celui qui parle comme n’ayant plus de lien avec le moment présent (≠ passé composé).

1.Formation
Il est formé à partir du radical des verbes auquel on ajoute
	-AR : -é, -aste, -ó, -amos, -asteis, -aron
	-ER / -IR : -í, -iste, -ió, -imos, -isteis, -ieron

2.Les irréguliers ou « parfaits forts »
Leur radical subit une modification.
Ils ont une terminaison spécifique : -e, -iste, -o, -imos, -isteis, -ieron.
L’accent tonique porte sur la dernière voyelle du radical aux 1ère et 3ème personnes du singulier (donc pas d’accent écrit).
ANDAR : anduv			HACER : hic (hiZo, 3è pers. sg)		TENER: tuv
CABER: cup			PODER: pud				TRAER: traj
DECIR: dij			PONER: pus				VENIR: vin
ESTAR : estuv			QUERER : quis				CONDUCIR : conduj
HABER : hub			SABER : sup				et les verbes en –DUCIR

Ex : ANDAR	
Anduve		Anduviste	Anduvo		Anduvimos	Anduvisteis	Anduvieron
!! Les verbes en –DUCIR, DECIR et TRAER perdent le I de la terminaison à la 3ème personne du pluriel, après le J (condujeron / dijeron / trajeron)

3.Les verbes DAR, IR et SER
	DAR : di, diste, dio, dimos, disteis, dieron
	IR/SER : fui, fuiste, fue, fuimos, fuisteis, fueron

4.Les verbes en –IR
Pour TOUS les verbes en  -IR, le E du radical s’affaiblit en I et le O s’affaiblit en U à la 3ème personne du singulier et du pluriel
	SENTIR : sentí, sentiste, sIntió, sentimos, sentisteis, sIntieron
	PEDIR : pedí, pediste, pIdió, pedimos, pedisteis, pIdieron
	MORIR : morí, moriste, mUrió, morimos, moristeis, mUrieron
5.Les verbes terminés en –EÍR (reír, freír…), -EÑIR (reñir…), -UÑIR (gruñir…) et –ULLIR (bullir…)
Le I de la terminaison disparaît à la 3ème personne du singulier et du pluriel (fusion du I du radical et du I de la terminaison).
	REÍR : ri+ió= rió / ri+ieron=rieron
	REÑIR : riñó/riñeron
	GRUÑIR : gruñó/gruñeron
	BULLIR : bulló/bulleron

6.Les verbes terminés en –AER, -EER, -OER, -OÍR et –UIR
Le I de la terminaison devient Y à la 3ème personne du singulier et du pluriel (entre 2 voyelles).
	LEER : leyó/leyeron
	CAER : cayó/cayeron
	ROER : royó/royeron
	OÍR : oyó/oyeron
	INFLUIR : influyó/influyeron

7.Valeurs spécifiques à l’espagnol
Le passé simple de DEBER, CREER et PODER peut avoir une valeur de conditionnel passé.
	Yo pude evitarlo	Moi j’aurais pu l’éviter
	Debí prever tales consecuencias	J’aurais dû prévoir ces conséquences
Il remplace parfois le plus-que-parfait de l’indicatif.
	Ella volvió por las maletas que dejó en la consigna
	Elle retourna chercher les valises qu’elle avait laissées à la consigne
On l’emploie également pour souligner l’accomplissement d’une action à peine terminée, en particulier dans les phrases exclamatives.
	¡Ya pasó la tormenta !	L’orage est passé !
	¡Se acabó !	C’est fini !








7. L’IMPARFAIT DU SUBJONCTIF

En espagnol, l’imparfait du subjonctif possède deux formes, l’une en –RA, et l’autre en –SE. Les deux peuvent s’employer de façon indistincte.

1.Formation
Ces deux formes de l’imparfait du subjonctif sont formées à partir de la 3ème personne du pluriel du passé simple, à laquelle on retire la terminaison –RON et  on ajoute les terminaisons
	-ra, -ras, -ra, -ramos, -rais, -ran
	-se, -ses, -se, -semos, -seis, -sen

	CANTAR : cantaRON → cantaRA / cantaSE …
	COMER : comieRON → comieRA / comieSE …
	VIVIR : vivieRON → vivieRA / vivieSE …
Une irrégularité du passé simple se reporte sur les deux formes de l’imparfait du subjonctif.
	HACER : hicieron→	hic→	hiciera, hicieras … / hiciese, hicieses …
	VENIR : vinieron→		vin→	viniera, vinieras … / viniese, vinieses …

2.Emplois
On peut en général employer l’une ou l’autre forme.
	Ella quería que se marcharan / se marchasen
	Elle voulait qu’ils s’en aillent 

Cependant, la forme en –RA a quelques emplois spécifiques :
· Elle remplace parfois le plus-que-parfait de l’indicatif, particulièrement dans les relatives (usage réservé à la langue littéraire ou administrative).
La reunión que se anunciara fue anulada
La réunion qui avait été annoncée a été annulée

· Elle remplace souvent le conditionnel de DEBER, HABER, PODER et QUERER
Quisiera matricularme		Je voudrais m’inscrire
Bien se lo hubiera dicho yo		Je le lui aurais bien dit

Son emploi est obligatoire après COMO SI
		Es como si no supiera su lección	C’est comme s’il ne savait pas sa leçon 



8. LE FUTUR
I.FORMATION
	1. Verbes réguliers
Infinitif + terminaisons de HABER au présent de l’indicatif (avec accent à indiquer : hé, hás, há, hemos, habéis, hán)*.
	CANTAR :	cantaré, cantarás, cantará, cantaremos, cantaréis, cantarán
	COMER :		comeré, comerás, comerá, comeremos, comeréis, comerán
	VIVIR:		viviré, vivirás, vivirá, viviremos, viviréis, vivirán	
	2. Verbes irréguliers
Il existe 12 verbes irréguliers au futur. Ce seront les mêmes au conditionnel avec des terminaisons différentes. Seul leur radical change, les terminaisons restent les mêmes que pour les verbes réguliers.
	CABER

	CABR- / cabré, cabrás, cabrá, cabremos, cabréis, cabrán

	DECIR

	DIR- / diré, dirás, dirá, diremos, diréis, dirán

	HABER

	HABR- / habré, habrás, habrá, habremos, habréis, habrán

	HACER

	HAR- / haré, harás, hará, haremos, haréis, harán

	PODER

	PODR- / podré, podrás, podrá, podremos, podréis, podrán

	PONER

	PONDR- / pondré, pondrás, pondrá, pondremos, pondréis, pondrán

	QUERER

	QUERR- / querré, querrás, querrá, querremos, querréis, querrán

	SABER

	SABR- / sabré, sabrás, sabrá, sabremos, sabréis, sabrán

	SALIR
	SALDR- / saldré, saldrás, saldrá, saldremos, saldréis, saldrán


	TENER

	TENDR- / tendré, tendrás, tendrá, tendremos, tendréis, tendrán

	VALER

	VALDR- / valdré, valdrás, valdrá, valdremos, valdréis, valdrán

	VENIR

	VENDR- / vendré, vendrás, vendrá, vendremos, vendréis, vendrán



!! Exception :	Les composés de DECIR ont un futur régulier (PREDECIR : predeciré… / CONTRADECIR : contradeciré…)


II. EMPLOIS ET VALEURS
1. Comme en français, le futur indique une action inscrite dans l‘avenir.
Mañana iremos juntos al teatro			Demain nous irons ensemble au théâtre

2. Il exprime la surprise, l’inquiétude, l’incrédulité dans une phrase exclamative et interrogative
¿Será posible ?					Est-ce donc possible ?
¿Cómo no se me habrá ocurrido antes?		Comment n’y ai-je pas pensé avant ?


3. Il a une valeur hypothétique et exprime la conjecture, la supposition.
Llamo a su puerta pero él estará fuera. No contesta	Je frappe à sa porte mais il doit être dehors. Il ne répond pas
¿Quién será esta mujer que va hablando a solas?	Qui peut bien être cette femme qui parle seule ?
! Jamais un futur hypothétique en espagnol ne se traduira par un futur en français !

4. La principale est au futur tandis que la subordonnée (au futur en français) se met au subjonctif présent en espagnol.
Me avisarás cuando llegues a París			Tu me préviendras quand tu arriveras à Paris


L’EXPRESSION DU FUTUR DANS LES SUBORDONNEES
1. Subordonnée temporelle
[bookmark: _Hlk189931728]En espagnol on emploie le subjonctif présent pour exprimer une idée de futur après :
CUANDO (quand)		[≠ CUÁNDO (mot interrogatif, suivi du futur comme en français)]
EN CUANTO / TAN PRONTO COMO / LUEGO QUE (dès que, aussitôt que)
MIENTRAS (pendant que, tant que)
CONFORME / SEGÚN (au fur et à mesure que)
CUANTO MÁS / CUANTO MENOS (plus… plus / moins… moins)

Cuando llegue Inés, déle usted esta carta			Quand Inés arrivera, donnez-lui cette lettre
Tan pronto como haya una vacante, te contrataremos		Dès qu’il y aura un poste vacant, nous t’engagerons
Cuanto más protestes, menos te escucharán		Plus tu protesteras, moins ils t’écouteront

	
Remarque
On emploiera le subjonctif imparfait si l’on a un conditionnel [Concordance des temps]

Mientras no se precisaran las condiciones tendrían que esperar

	Tant qu’on ne préciserait pas les conditions, ils devraient attendre





2. Subordonnée relative
En espagnol on emploie le subjonctif présent pour exprimer une idée de futur après :
	COMO (comme)
CUANTO MÁS / CUANTO MENOS (plus… plus / moins… moins)
(A)DONDE (où)
QUE, EL QUE, LA QUE, LOS QUE, LAS QUE (que/qui, celui que/qui, celle que/qui, ceux que/qui, celles que/qui)
Harás como quieras					Tu feras comme tu voudras
Cuanto más protestes, menos te escucharán		Plus tu protesteras, moins ils t’écouteront
Lo puedes llevar adonde quieras				Tu peux l’emporter où tu voudras
Vivirás donde te apetezca vivir		Tu vivras où bon te semblera / où tu auras envie de vivre
Ella se comprará las que mejor le queden	Elle achètera celles qui lui iront le mieux 
Él se expresará en un idioma que todos comprendan	Il s’exprimera dans une langue que tous comprendront



























9. LE CONDITIONNEL
I.FORMATION DU CONDITIONNEL PRÉSENT
	1. Verbes réguliers
Infinitif + terminaisons de HABER à l’imparfait de l’indicatif : había, habías, había, habíamos, habíais, habían.
	CANTAR :	cantaría, cantarías, cantaría, cantaríamos, cantaríais, cantarían
	COMER :		comería, comerías, comería, comeríamos, comeríais, comerían
	VIVIR:		viviría, vivirías, viviría, viviríamos, viviríais, vivirían	

	2. Verbes irréguliers
Il existe 12 verbes irréguliers au conditionnel. Ce sont les mêmes qu’au futur. Seul leur radical change, les terminaisons restent les mêmes que pour les verbes réguliers.
	CABER

	CABR- / cabría, cabrías, cabría, cabríamos, cabríais, cabrían

	DECIR

	DIR- / diría, dirías, diría, diríamos, diríais, dirían

	HABER

	HABR- / habría, habrías, habría, habríamos, habríais, habrían

	HACER

	HAR- / haría, harías, haría, haríamos, haríais, harían

	PODER

	PODR- / podría, podrías, podría, podríamos, podríais, podrían

	PONER

	PONDR- / pondría, pondrías, pondría, pondríamos, pondríais, pondrían

	QUERER

	QUERR- / querría, querrías, querría, querríamos, querríais, querrían

	SABER

	SABR- / sabría, sabrías, sabría, sabríamos, sabríais, sabrían

	SALIR
	SALDR- / saldría, saldrías, saldría, saldríamos, saldríais, saldrían


	TENER

	TENDR- / tendría, tendrías, tendría, tendríamos, tendríais, tendrían

	VALER

	VALDR- / valdría, valdrías, valdría, valdríamos, valdríais, valdrían

	VENIR

	VENDR- / vendría, vendrías, vendría, vendríamos, vendríais, vendrían



!! Exception :	Les composés de DECIR ont un conditionnel régulier (PREDECIR : predeciría… / CONTRADECIR : contradeciría…)

II. FORMATION DU CONDITIONNEL PASSÉ
Comme tout temps composé, il se forme avec l’auxiliaire HABER conjugué au conditionnel présent + Participe passé



	Auxiliaire HABER (conjugué au conditionnel présent) 	+ 	Participe passé (invariable)
		Habría
		Habrías
		Habría						-AR : -ado
		Habríamos					-ER / -IR: -ido
		Habríais
		Habrían
! Attention aux participes passés irréguliers

III. EMPLOIS ET VALEURS
1. Comme en français, le conditionnel indique un futur dans le passé.
Nos dijo que saldría más pronto hoy	Il nous a dit qu’il sortirait plus tôt aujourd’hui
2. Il a aussi une valeur de probabilité dans le passé.
Serían las tres cuando llegó el tren	Il devait être trois heures quand le train arriva

3. Il exprime une action éventuelle, hypothétique, donc réalisable mais pas encore réalisée
¡Sería fantástico que vinieras !			Ce serait fantastique que tu viennes !

4.  Il exprime une condition irréalisable dans le présent ou le passé (La phrase conditionnelle)
Si yo pudiera, te ayudaría con mucho gusto		Si je pouvais, je t’aiderais avec grand plaisir
Te habría ayudado si hubiera podido			Je t’aurais aidé (e) si j’avais pu
























10. LA CONCORDANCE DES TEMPS
La concordance des temps est rigoureusement appliquée en espagnol.
Elle a lieu après des verbes ou des locutions qui exigent l’emploi du subjonctif (CF. Les emplois du subjonctif).

	Verbe de la proposition principale au
	Verbe de la proposition subordonnée au 


	
Présent
Futur
Passé composé
Impératif

	
Subjonctif présent

	
Imparfait
Passé simple
Conditionnel
Plus-que-parfait

	

Subjonctif imparfait



	Je veux	/ Je voudrai / J’ai voulu 				que tu viennes
	Quiero	/ Querré / He querido				que vengas
	Dis-lui							pour qu’il le sache
	Dile							para que lo sepa

	Je voulais / Je voulus / Je voudrais / J’avais voulu		que tu viennes 
	Quería / Quise / Querría / Había querido			que vinieras / vinieses

Remarque
Pour les temps composés, l’auxiliaire HABER se met au temps requis par la concordance et est suivi par le participé passé.	
	Je me réjouis 						que tu sois revenu
	Me alegro de 						que hayas vuelto

	Je me réjouissais						que tu sois revenu
	Me alegraba de 						que hubieras / hubieses vuelto






